
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION 
DU 16 JANVIER 2019 CHEZ SYLVIE

Présents : Martin, Maryannick, Sylvie, Cédric, Victor, Céline-Élodie.

1 - Tour de météo intérieure
Cédric : fait du vide, moment de ressourcement (récup 15 jours), joie d'être là
Victor : un peu speed, très content être là et consacrer du temps au projet
Maryannick : se sent bien centrée, prend du plaisir à être dans les différents groupes
Céline-Élodie :  Noël  un  peu  éprouvant,  malgré  de  bons  moments.  Gros  challenge  pro  qui  s'annonce
(animation assemblée citoyenne). Se rend compte qu'elle s'engage sur trop de trucs à la fois. Pas encore la
clarté de ce qu'elle va lâcher.
Sylvie : des hauts des bas, pas super en forme. Contente de nous retrouver.
Martin : enthousiaste de sa prise de poste.

2 - Mise à jour des visions
Céline-Élodie ne se voit pas trop dans de grands travaux et se voit bien dans une partie d'un grand bâtiment
commun.
Pas de mise à jour pour les autres.

3 - Écriture du projet
Cédric lit les apports aux questions qu'il a posées dans le doc partagé.

a. La propriété
Victor prend exemple  immeuble.  Immeuble  en copropriété  appartient  à  tout  le  monde,  et  chacun est
propriétaire de son appart. Peut-être transposé à un terrain commun avec des maisons individuelles.
Martin n'a pas écrit dans le doc et réagit en direct : le plus important pour lui est de pouvoir repartir avec
qqchose, et de pouvoir vivre comme il y aspire.

Tour de cercle :
Sylvie : la copropriété horizontale évoquée par Victor lui plaît bien.
Victor : s'imagine vraiment être propriétaire de sa maison. C'est un très gros projet. Chez soi, son bien. Pour
le reste, mutualiser lui plaît.
Cédric : propriété = concept. A partir du moment où il peut " faire ce qu'il veut ". S'il récupère en partant
l'argent qu'il a mis au départ, pas de pb. Quel est le besoin de Victor d'être propriétaire ? Pour Cédric, être
proprio signifie vendre à qui on veut. Aurait peur de ça.
Sylvie : s'il y a une quote-part du collectif, le groupe doit être consulté.
Maryannick : à qui appartient la maison si l'un d'entre nous meurt ? Comment les maisons et les quote-
parts vont être léguées ?
Cédric : si les maisons sont privées, il pourrait y avoir une servitude, un loyer des maisons au terrain.
Céline-Élodie : questions très intéressantes, ça dépendra de ce qu'on trouve comme terrain.
Martin : il faudra distinguer la propriété de règles supérieures du projet et voir ce que dit la loi à ce sujet.
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Sylvie : on pourra aller voir un notaire (1er RV gratuit).
Maryannick : il serait intéressant de se mettre dans l'optique d'être au service du bien commun qu'est notre
projet. Pour que ce qu'on va construire soit pérenne.
Cédric : on n'est que de passage sur Terre, à la fin il n'y a rien qui nous appartienne. Il se sent plus au service
de qu'un besoin de " c'est à moi ".

b. Activités pros/sociales sur le lieu
Cédric / Victor = non.
Sylvie stage danse cercles de femme. Accueillir les gens localement, organiser des événements.
Céline-Elodie : espace commun occasion organiser stages écologie intérieure. Logement
Martin : formation, stages, ateliers. On pourra trouver des sous pour les activités tournées vers l'extérieur.
Maryannick : activité sociale, accueil de gens en transition. Lieu ressource, contributions diverses au lieu.
Petits lieux d'habitations individuels. Pourquoi pas un salarié pour ce côté social.
Martin : accueillir des personnes en difficulté pourquoi pas, mais il faut que ce soit bien décidé en commun.
Céline-Élodie : solidarité vis-à-vis des migrants sur le lieu ? Question qui se pose.

c. Activités perso
Jardin / Animaux / Bricolage / Musique /
Victor / Cédric : atelier les branche bcp, pourrait bcp servir pour les constructions.
Cédric : voit un mas habitable direct, un atelier, des bungalows autour.
Sylvie : qui pourra construire sans habiter sur place ?
Martin : se voit plus dans des yourtes que dans un mas à rénover.
Victor : exemple de chez Michel Rosel, habitations provisoires le temps de la construction qui deviennent
ensuite des lieux d'accueil.

d. Document de Maryannick
Maryannick a fait avec Éléonore une tentative de synthèse qu'elle nous lit.
Ressentis :
Victor : très bien, mériterait d'être partagé sur le wiki.
Cédric : aime bien les portraits, et les échéances. Belle initiative, touché qu’Éléonore y participe.
Céline-Élodie : très touchée, belle synthèse, met de la clarté, joyeux, vivant, tendre. Très chouette 1ère base
pour en parler autour de nous.
Martin : très reconnaissant, avait pensé faire qqchose de très proche. Les portraits lui font penser à son
besoin qu'il y ait 1 ou 2 familles en plus dans le projet. Voudrait mettre ça à l'ordre du jour.
Victor : 2 versions du projet avec une mettant plus en avant nos compétences pour les administrations.

4 - Orga des 2 prochains week-end
2-3 février
on se retrouve seulement le dimanche. Cello propose d'aller chez Michel Rosel qui fait ses portes ouvertes.
Tour : Cédric pas chaud ni pour Michel / Martin préférerait aller sur un projet qui ressemble plus au nôtre /
Victor a  aussi  proposé  de  visiter  un  éco-lieu.  Pourquoi  pas  Vabres,  lotissement  près  de  Lasalle.  /
Maryannick : ok mais pas trop loin pour avoir un temps de réunion.
Martin : y a-t-il un éco-lieu qui ressemble à ce qu'on souhaite, dans le coin ?
Vabres = gros budget / Roue libre = vie collectif / CCC = autonomie /
Finalement on décide de faire un temps de coworking le 3 chez Sylvie, à 10h.

samedi 9 février
→ avec les enfants promenade au Mas de la Barque.
Référent Cédric. RV chez Cédric à 10h30, 97 allée des bleuets 30520 St Martin de Valgagues.
Mini-réunion dehors.
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5 - A reporter odj prochaine réunion
1. Visites de terrain
2. Mises à jour budget
3. Agrandissement du groupe
4. Suite écriture projet
5. Préparation week-end mars

6 - Tour de clôture
Céline-Élodie : bien fatiguée, prête au dodo, contente d'avoir passé ce moment.
Cédric : a hâte d'être demain. Satisfait de la réunion, du partage, de l'énergie du groupe.
Maryannick : on est plus légers en fin de réu qu'au début, c'est agréable.
Victor : bien content de la réu, on fait un pas après l'autre, au bon rythme et (peut-être) dans la bonne
direction.
Sylvie : contente que ça avance. N'a pas hâte d'être à demain.
Martin : très content, se visualise déjà à fond dans le lieu.

Fin de réunion : 22h
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